
 

CONSELHO MUNICIPAL DE PROTEÇÃO E DEFESA ANIMAL DE SÃO BENTO DO SAPUCAÍ - SP 

ATA 25ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE PROTEÇÃO E DEFESA ANIMAL  

 
Data:18 de junho de 2024  
Local: La Gorda Vegana 

Início: 18h30 
Final: 20h 

 
CONSELHEIROS PRESENTES: 

Poder Público 

Setor Posição Representante Presença 

Secretaria de 
Agricultura e 

Meio 
Ambiente 

Titular Ivan dos Santos NÂO 

Titular Rafael Olímpio NÃO 

Suplente Fábio Luiz dos Santos Silva NÃO 

Suplente Bruno Felipe Gonçalves NÃO 

Setor Posição Representante Presença 

Secretaria de 
Saúde e 

Saneamento 

Titular Karina P. Lino NÃO 

Titular Sílvia Helena da Silveira NÃO 

Suplente Helenice A. Camargo NÃO 

Suplente Sandra Maria Teixeira NÃO 

Sociedade Civil 
Membro Posição Cargo Presença 

Isadora S. Gutman Titular Presidente SIM 

Férys F. Ramalho Titular Secretário SIM 

Antônio Marcos de Lima Titular  NÃO 

Marilúcia Bernardi Titular 1º Tesoureiro SIM 

Membro Posição Cargo Presença 

Maria A. dos Santos Suplente  NÃO 

Ruth A. M. de Faria Suplente  NÃO 

Emanuele K. da Rosa Suplente Vice-Presidente SIM 

Érica Rodrigues da Silva Suplente  SIM 

Participantes não conselheiros:  

 Thaynara Pereira – Vereadora 
 

ABERTURA 
Na quarta-feira, dia 18 de junho de 2024, em reunião presencial, às 18h30 tem início a 24ª Reunião Extra Ordinária do 
Conselho Municipal de Proteção e Defesa Animal de São Bento do Sapucaí – SP. 

 
ASSUNTOS DE PAUTA 

1. ONG Resgate Quatro Patas 
Colocada em pauta a possibilidade de, eventualmente, a ração adquirida pela Prefeitura, seja a qualquer título, de ser 
distribuída por uma entidade idônea, para que os protetores sejam abrangidos de forma isonômica. No caso, foi explicado 
que a entidade Resgate Quatro Patas, de Paraisópolis pode se dispor a realizar a distribuição por meio de um representante 
no município. O CMPDA aprovou a hipótese, informando que tudo pode ser realizado dentro das formalidades necessárias, 
conferindo apoio a iniciativa. Foi também colocada a hipótese de a mesma entidade realizar parceria com a Prefeitura 
Municipal, para que, por meio de um plano de trabalho, sejam atendidos os abrigos independentes com a colaboração da 
Prefeitura para o atendimento de necessidades como, alimento animal, cuidados com saúde e higiene animal, cuidados 
veterinários e outras necessidades básicas. A iniciativa também tem o aval do DMPDA, sendo que as verbas destinadas a esse 
fim poderão ser aquelas direcionadas pela Prefeitura, ou do Fundo municipal de Proteção Animal, emendas impositivas e 
outras percebidas também dentro das formalidades legais. O CMPDA informa que disporá também de verba complementar 
ao apoio de abrigos independentes, o que poderá ser tratado em próxima reunião com definição de valores. 

2. Ofício – Secretaria de Saúde 

Em reunião foi apresentado ao CMPDA a resposta da Secretária de Saúde, Adrielle, ao primeiro Ofício enviado. Nele, a 
Secretária de Saúde afirma estar aguardando o parecer jurídico que confirme a que a verba destinada pela emenda 
impositiva possa ser usada para a campanha de castrações e que a previsão para a licitação é para o mês de novembro. 
Tendo em vista a necessidade de realizar 500 castrações ainda no ano de 2024, o CMPDA decidiu por redigir um segundo 
Ofício para a Secretaria de Saúde com as leis já mencionadas, as determinações da emenda impositiva e apresentando a 
documentação que confirmam a participação do CMPDA nas definições de prioridade para a mencionada verba. Um Ofício 
também será redigido e encaminhado para Procuradoria do Munícipio solicitando o mesmo parecer e questionando acerca 
da resposta pela qual a decisão da Secretária de Saúde depende, em anexo o Ofício de resposta da Secretária de Saúde. 
Frente o descaso da Secretária de Saúde em relação a importância da campanha de castração e a utilização da verba para os 
fins que foi destinada, o CMPDA decidiu aguardar ambas as repostas antes de dar entrada em um processo de denúncia na 
Ouvidoria.  
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3. Edital 

Isadora enviou uma mensagem a Rafael, que não estava presente, questionando acerca do Edital de vagas para o CMPDA. 

4. Manutenção das faixas de conscientização 

Foram pontuados diversos locais em que as faixas de conscientização não estão visíveis por falta de estrutura. O CMPDA 
entrará em contato com a Luana, Secretaria de Obras, para realizar a manutenção nos seguintes locais: Bairro do Serrano, 
rotatória do Bairro do Sítio, caminho da Prefeitura e trocar a faixa do caminho da Pedra do Baú para o muro da casa do 
Rodrigo, onde ficará mais visível. Também será requisitada a colocação de faixas em novos pontos: parquinho do Bairro Nova 
Conquista, Fúvio e Rancho Fundo. 

5. Projeto Centro de Bem Estar Animal 

Isadora trouxe a questão de que o estudo do Projeto Centro de Bem Estar Animal não está finalizado e é necessário para 
apresenta-lo ao COMUSP. A Vereadora Thaynara se dispôs a ajudar na finalização do mesmo. 

6. Eleição 2024 

Foi discutida a possibilidade de entrevistar os/as candidatos/as a Prefeito acerca das propostas de defesa e proteção animal. 

 

TAREFAS 

 Ofício para a Secretaria de Saúde. 
 Ofício para a Procuradoria. 
 Ofício recomendando o convênio com a ONG Quatro Patas. 
 Finalização do Projeto do Centro de Bem Estar Animal. 
 Solicitar a manutenção e colocação das novas faixas na Secretaria de Obras. 

 

 
 

INFORMES 
Próxima reunião: 15/07/24 – 17h

 
 
 
 

Sem mais a declarar, eu, Férys F. Ramalho, encerro a presente ata. 
 
 

São Bento do Sapucaí, 18 de junho de 2024.  
 
 
 
 
 
 

 

Isadora S. Gutman 
Presidente 

Emanuele K. da Rosa 
Vice-Presidente 

Férys F. Ramalho 
Secretário

 


